



## NOTES ET SOUVENIRS

---

**M**HAUSER vient de publier dans la *Revue historique* (novembre-décembre 1900, tome LXXIV, p. 318 et suiv.), cinq lettres adressées en 1546, au Gouvernement genevois par Jean Arpeau, négociant lyonnais émigré à Genève, et zélé huguenot. Une de ces lettres est datée d'Annecy, deux de Lyon, une de Charité-sur-Loire et une de Paris. On voit par ces lettres que Jean Arpeau, tout en s'occupant de ses propres affaires, jouait un peu le rôle d'agent secret au profit de la République de Genève.

— Le second volume des *Lettres de Charles VIII* (1488-1489), publiées par la Société de l'Histoire de France, est très intéressant pour nous. Le roi, ou plutôt son conseil, demande aux Lyonnais de l'aider d'un subside de 10.000 livres; il leur ordonne de payer au seigneur de la Barde, capitaine de la ville et sénéchal de Lyon, les gages qui lui sont dus pour son office de capitaine; il les prie de recevoir avec honneur le duc de Savoie qui va rentrer dans ses Etats; enfin, une lettre concerne le long conflit d'André d'Epinay et de Hugues de Talaru pour la possession de l'archevêché de Lyon. — Notons encore, pour nos voisins du Forez, diverses mentions du grand écuyer de France (Pierre d'Urfé), et de « maistre Jehan de Saint-An, chancelier de nostre frère et cousin, le duc de Bourbon ».

— Le septième volume des *Lettres de Louis XI* (1478), publié pour la même Société, par M. J. Vaësen, est également plein d'intérêt. Le 20 no-